

NO HAY PRIMERA SIN SEGUNDA

la
 DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL
 PRECIO DE PROTESTA
50
 CÉNTIMOS
la 2 SEGUNDA DA
 F P F
 AÑO X. N° 4205-A. LIMA, 14 DE MARZO DE 2018

(Pág 3)



Luz Salgado afirma que vacancia seguirá vigente hasta que Kuczynski decida decir la verdad a todo el país

GUARDA SILENCIO PARA GANAR TIEMPO PARA FRUSTRAR VACANCIA

www.pressreader.com DIRECTOR FUNDADOR **JOSÉ LOLAS**
www.laprimera.pe

Fiscalía investigará movimientos financieros y procedencia de propiedades que adquirió Alan García desde 1991 hasta el 2006 (Pág 2)

Tambié se incluye en pesquisas a tres de sus ex ministros Hernán Garrido Lecca, José Antonio Chang y Aurelio Pastor, su ex esposa Pilar Nores y su ex secretario en Palacio, Luis Nava



¿TIENE MUCHO QUE ESCONDER?



Walter Albán: Solo 13% de las recomendaciones para la lucha contra la corrupción se han implementado en este gobierno

(Pág 2)

Mundo

THERESA MAY SE PRESENTÓ ANTE EL PARLAMENTO BRITÁNICO Y ASEGURÓ QUE GOBIERNO DE PUTIN "ES CULPABLE" DEL ATENTADO CON UN ARMA QUÍMICA CONTRA EL EX ESPÍA RUSO SERGEI SKRIPAL

Reino Unido decide expulsar a 23 diplomáticos rusos y suspender contactos bilaterales con Rusia por atentado contra ex espía



La primera ministra británica Theresa May anunció el miércoles la expulsión de 23 diplomáticos rusos y la suspensión de contactos bilaterales con Moscú, incluyendo una visita del canciller ruso, en respuesta al atentado en suelo inglés contra un ex espía ruso Sergei Skripal. Rusia "es culpable" del atentado con un arma química, dijo May en el Parlamento tras cumplirse el ultimátum que Londres había dado a Moscú para explicarse y antes de anunciar la expulsión de "23 diplomáticos rusos identificados

como agentes de inteligencia no declarados".

"Bajo la Convención de Viena, Reino Unido expulsará ahora a 23 diplomáticos rusos que han sido identificados como oficiales de inteligencia no declarados", dijo May ante el Parlamento. "Tienen solo una semana para irse".

May dijo que expulsiones más importantes de Londres en 30 años degradarían la capacidad de inteligencia rusa en Gran Bretaña en los próximos años.

"Congelaremos los activos del Estado ruso donde tengamos la

prueba de que pueden ser utilizados para amenazar la vida o la propiedad de nacionales o residentes del Reino Unido", agregó. La primera ministra también informó que concluyeron que Rusia era culpable del intento de asesinato de Sergei Skripal y de su hija.

Skripal, de 66 años, y su hija Yulia, de 33, fueron encontrados inconscientes en un banco frente a un centro comercial en la elegante ciudad de Salisbury, en el sur de Inglaterra, el 4 de marzo. Han estado ingresados en estado crítico en el hospital desde entonces.

"No hay otra conclusión alternativa, aparte de que el Estado ruso fue culpable del intento de asesinato del señor Skripal y su hija, y de amenazar las vidas de otros ciudadanos británicos en Salisbury", dijo May.

"Esto representa un uso ilegal de la fuerza por parte del Estado ruso contra Reino Unido", agregó.

LA NOTICIA FUE CONFIRMADA POR UN PORTAVOZ DE LA FAMILIA DEL CIENTÍFICO BRITÁNICO

El mundo de la ciencia está de duelo: Stephen Hawking, famoso físico británico, falleció a los 76 años

El reputado científico y físico británico Stephen Hawking murió este martes a los 76 años, confirmó un portavoz de su familia. "Estamos profundamente entristecidos porque nuestro querido padre haya fallecido", declararon los hijos del profesor Hawking, Lucy, Robert y Tim, en un comunicado publicado por la agencia británica Press Association. "Fue un gran científico y un hombre extraordinario cuyo trabajo y legado perdurarán muchos años", agrega el documento. Stephen Hawking se convirtió en una de las figuras más influyentes en el mundo de la ciencia por su destacado rol, no solo como teórico y astrofísico, sino también como divulgador científico. Escribió de manera tan lúcida sobre los misterios del espacio, el tiempo y los agujeros negros, que su libro "Breve Historia del Tiempo", se volvió un éxito de ventas a nivel internacional, convirtién-

dolo en una de las mayores celebridades del mundo científico desde Albert Einstein.

Stephen Hawking nació el 8 de enero de 1942 en el Reino Unido. A los 21 años se le detectó esclerosis lateral amiotrófica, una enfermedad que en su caso no fue letal. Vivió más de medio siglo con ella.

Hawking reconsideró su propia teoría sobre los agujeros negros

en 2004 y expuso una nueva, que cuestiona que sean una especie de pozo sin fondo, como él mismo había mantenido.

En julio de 2015 presentó en la Royal Society de Londres un proyecto de búsqueda de vida extraterrestre.

La noticia de su deceso se ha propagado rápidamente a medios electrónicos de todo el mundo gracias a la Internet.



BREVES

COLOMBIA

► Colombia retoma diálogos de paz con la guerrilla ELN

El gobierno de Juan Manuel Santos anunció la reactivación de los diálogos con la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN), suspendidos desde enero por el escalamiento del conflicto, con la intención de firmar la paz antes de dejar el poder en agosto.

Santos redobló la apuesta por el diálogo pese a la derrota que sufrió el oficialismo en los comicios legislativos del domingo a manos de la derecha que más rechaza su política de paz. "He dado instrucciones al jefe del equipo negociador, Gustavo Bell, para que viaje a Quito y reactive la mesa de diálogo", señaló el mandatario ayer en un mensaje a la nación.

El mandatario señaló que de entrada las dos partes retomarán las discusiones para buscar declarar un nuevo alto el fuego "amplio y verificable", que facilite un arreglo final. En un comunicado divulgado antes del anuncio oficial, el ELN ya había mostrado su disposición a seguir dialogando en medio de una nueva tregua.

ALEMANIA

► Angela Merkel fue elegida como canciller para un cuarto mandato



Angela Merkel fue elegida este martes canciller de Alemania para un cuarto mandato con el voto de la mayoría absoluta del Bundestag (cámara baja), tras reeditar el acuerdo de gran coalición entre conservadores y socialdemócratas. Casi seis meses después de las elecciones generales, recibió el apoyo de 364 diputados de los 692 presentes en el hemiciclo, mientras que 315 votaron en contra, 9 se abstuvieron y 4 emitieron un voto nulo.

"Asumo la elección", manifestó Merkel ante el presidente de la cámara, Wolfgang Schäuble, quien le deseó "fuerza y éxito" para afrontar las "grandes tareas" de la legislatura. Entre la Unión Cristianodemócrata (CDU) de la canciller, su hermanada Unión Socialcristiana de Baviera (CSU) y sus socios del Partido Socialdemócrata (SPD) suman 399 escaños, con lo que 35 diputados de la gran coalición no votaron hoy la candidatura de Merkel.

Merkel puso así fin a los casi seis meses de bloqueo que siguieron a las elecciones del 24 de septiembre, que dejaron un panorama fragmentado y pocas opciones de formar un gobierno estable por la caída de los dos grandes partidos -conservadores y socialdemócratas- y la irrupción del ultraderechista Alternativa para Alemania (AfD). Para esto, volvió a recurrir a los socialdemócratas, con quienes ya se alió en su primera (2005-2009) y tercera legislatura (2013-2017).

La gran coalición deja como primera fuerza de la oposición a AfD, con 92 escaños; seguida del Partido Liberal (FDP), con 80; La Izquierda, con 69; Los Verdes, con 67, y dos independientes, escindidos de la derecha radical. Cuando tras los comicios los socialdemócratas anunciaron que se iban a la oposición, Merkel trató de formar un tripartito con liberales y verdes, pero las negociaciones descarrilaron tras cinco semanas de contactos.

BRASIL

► Líder del partido del presidente Temer irá a juicio por caso Odebrecht

El senador Romero Jucá, presidente del partido Movimiento Democrático Brasileño (MDB), que lidera el mandatario de Brasil, Michel Temer, será enjuiciado por delitos de corrupción vinculados a Odebrecht.

En una decisión unánime, los cinco jueces de la Segunda Sala de la Corte Suprema aceptaron la denuncia del Ministerio Público en la que acusa a Romero Jucá de haber negociado financiación ilegal con la constructora para la campaña de 2014.

Según las acusaciones, el dinero ni siquiera era para la campaña del senador, sino para su hijo Rodrigo Jucá, quien fue candidato a vicegobernador en el estado de Roraima.

El Ministerio Público sostiene que el senador exigió y obtuvo de Odebrecht la suma de unos 42,000 dólares que le fueron entregados sin ningún tipo de comprobante ni declaración. Asimismo señalan que la constructora, a cambio, obtuvo su apoyo en iniciativas parlamentarias que favorecerían sus negocios.

TAMBIÉN SE INCLUYE EN PESQUISAS A TRES DE SUS EX MINISTROS, SU EX ESPOSA PILAR NORES Y SU EX SECRETARIO EN PALACIO, LUIS NAVA

Fiscalía investigará movimientos financieros y procedencia de propiedades que adquirió Alan García desde 1991 hasta el 2006



El Ministerio Público realizará peritajes a los movimientos financieros del ex presidente Alan García entre los años 1991 y 2006, en el marco de la investigación por presunto lavado de activos que se le sigue.

Según informó el diario "Correo", dicha diligencia se aplicará además a tres ex ministros del segundo gobierno de Alan García que también son investigados por el mismo caso. Ellos son Hernán Garrido Lecca, José Antonio Chang y Aurelio Pastor.

El fiscal José Castellanos, quien está a cargo del caso, detalló que estas diligencias servirán para determinar si hubo o no desbalance patrimonial en los ingresos y egresos de los investigados en el referido periodo de tiempo.

Está previsto que los peritajes se realicen en un plazo de 60 días. Se solicitarán documentos a entidades como Superintendencia de Banca y Seguros, a la Superintendencia Nacional de Registros Públicos, entre otras.

También están incluidos en la investi-

gación Pilar Nores, ex esposa de Alan García, y Luis Nava, ex secretario de la Presidencia de la República.

Sobre estas diligencias, el abogado Erasmo Reyna, defensor legal de Alan García, dijo a "Correo" que le parece "imposible" que se realicen los peritajes, pues diversos documentos del periodo de tiempo a analizar "ya no existen".

En setiembre del 2017, la fiscalía dispuso que se amplíe a 36 meses la pesquisa contra el ex presidente y otros demás implicados por el presunto delito de lavado de activos.

A través de su cuenta de Twitter, el ex jefe del Estado remarcó que "por enésima vez" le harán un peritaje financiero, aunque no tiene problemas con que este se realice.

"Por enésima vez piden un peritaje financiero. Ya hizo uno el fiscal de la Nación el 2013. Que lo hagan, no hay problema", dijo Alan García sobre el procedimiento que se realizará en un plazo de 60 días.

EN EL 2017, LA CORRUPCIÓN DESPLAZÓ A LA DELINCUENCIA COMO EL PRINCIPAL PROBLEMA QUE AFECTA AL PAÍS



► Solo 13% de las recomendaciones para la lucha contra la corrupción se han implementado

Se estima que en Perú se pierden más de doce mil millones de soles al año por corrupción. El desarrollo del caso Lavajato, con los aportes de la empresa brasilera Odebrecht a funcionarios públicos y partidos políticos, ha demostrado nuevamente la incursión de este problema en la gestión pública del país. Por ello, es necesario modificar el sistema con soluciones integrales que pongan fin a estas prácticas.

A inicios del Gobierno actual se creó la Comisión Presidencial de Integridad. Su objetivo fue proponer reformas para la lucha anticorrupción. El informe incluye cien medidas para fortalecer la transparencia y promover la integridad en las entidades públicas.

Han pasado quince meses desde la publicación del informe de la Comisión y solo trece recomendaciones se han implementado de forma correcta, como detalla el Observatorio de Integridad. Es decir, acciones en el que se ha seguido a cabalidad el objetivo de la reforma. De hecho, una de ellas es la creación del Observatorio, que evalúa y monitorea el cumplimiento de las medidas propuestas.

"Las condiciones para llevar adelante las medidas exigen un liderazgo claro contra la corrupción que lamentablemente Perú no tiene en este momento", enfatiza Walter Albán, director ejecutivo de Proética, entidad miembro del Observatorio.

La falta de compromiso se evidencia en otras 25 recomendaciones que solo fueron parcialmente implementadas, pues no siguen el objetivo planteado por la comisión. Por ejemplo, en el 2017 se creó la Autoridad Nacional de Transparencia y Acceso a la Información. Pese a que la comisión especifica que sea una entidad autónoma, hoy está bajo el mando del Ministerio de Justicia.

Como señala un análisis elaborado por el Instituto de Democracia y Derechos Humanos (IDEHPUCP), es necesario que la Autoridad sea independiente debido a su carácter multisectorial, con el fin de que pueda supervisar y fiscalizar cualquier incumplimiento en el acceso a la información pública.

"Estas recomendaciones deberían ser nuestro plan anticorrupción a mediano y largo plazo, y debemos comenzar ahora. Hay que vigilar que se cumplan a cabalidad", concluye Albán.

CONGRESISTA SOSTIENE QUE EL MANDATARIO NO RESPONDE A LA POBLACIÓN PARA "IR GANANDO TIEMPO"

Luz Salgado afirma que vacancia seguirá vigente hasta que Kuczynski decida decir la verdad a todo el país

La congresista fujimorista, Luz Salgado, afirmó que la posibilidad de una vacancia presidencial se mantiene vigente ya que hasta el momento el presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK) sigue sin esclarecer sus presuntos vínculos con la constructora brasilera Odebrecht. Salgado sostuvo que el mandatario "está tratando de ganar tiempo".

"El problema es que no logra calar en la población, no solamente porque no ha esclarecido toda su vinculación con la corrupción, sino que lo que es peor, tenemos un país paralizado, con incertidumbre, un país en el que cuesta ahora buscar inversiones de la empresa privada, un país en el que no se ve un avance del propio sector público, todo el mundo tiene miedo de tomar decisiones", indicó.

Refirió que la incertidumbre está centrada en si PPK se mantiene como presidente o no. Asimismo, destacó que en varias oportunidades se le ha pedido que renuncie para hacer de este proceso

algo menos "traumático" para el país. "Le hemos pedido en varias oportunidades que pase a un costado, yo creo que él no está con todos los sentidos concretados con lo que es un gobierno (...) porque simplemente está con una serie de temas vinculados a sus contactos con las



empresas brasileñas y su actuar cuando fue primer ministro, ministro y presidente de Proinversión", señaló.

Por otro lado, manifestó que su agrupación no está preocupada de perder a más miembros a causa de la vacancia presidencial. "Aquí no se trata de temores, se trata de que tienes que poner al país en el camino que corresponde (...) pero lo que está recabando la Comisión Lava Jato son indicios más que suficientes para tener razón de decir que el señor Kuczynski no ha esclarecido su situación, no le quiere dar cuentas al país y por lo tanto no está en la capacidad de seguir gobernando", destacó.

"Yo no me asusto con lo que se dicen por ahí que se van 3 o 4 más, yo prefiero quedarme con un grupo consolidado, que respete la institución, en un partido político, que respete los principios y no quedarnos con unos cuantos que quieren el oropel, estar en Palacio, ser palaciegos, volar en el avión presidencial, no", finalizó.



pataditas

www.laprimera.pe

Becerril no mide "sus dedos"

El vocero alterno de la bancada de Fuerza Popular, Héctor Becerril, ofreció disculpas a la presidenta del Consejo de Ministros, Mercedes Araoz, por referirse a ella utilizando un agravio. A través de Twitter, el portavoz fujimorista sostuvo este martes que Araoz, "de miss Bagua, pasa a estrenarse como aprendiz de 'terrorista'". Ello a causa de unas declaraciones de la titular de la PCM sobre el proceso de vacancia presidencial. Por esto, el legislador naranja estimó, inicialmente, que Araoz "quiere sembrar pánico en la población con el cuento de que si hay vacancia renunciarán todos los ministros y no se da cuenta de que ante un país paralizado es la solución". Horas después, Becerril publicó un tuit en el que extendió sus disculpas por sus primeras declaraciones: "Pudo ser un exceso calificar de terrorista a la señora Araoz, por ello pido disculpas del caso por el término empleado". Sin embargo, precisó que sigue pensando en que Mercedes Araoz habla de un presunto golpe de estado con una finalidad alarmista "por seguir en el poder".



Keikistas y "avengers" se pelean por Montesinos

La legisladora no agrupada Maritza García acusó a Fuerza Popular de realizar "prácticas montesinistas". De esta manera, respondió al congresista Roy Ventura, quien más temprano afirmó que Kenji Fujimori actúa como un "montesinista" al promover, según él, la compra de congresistas. "A mí no me queda la menor duda de que sí existen prácticas montesinistas, pero de parte del grupo de Fuerza Popular. Lo ha ratificado la doctora Valdivia, abogada de Montesinos, que ha dicho que él habría dejado huella en Keiko Fujimori porque fue la persona con quien más se reunió", dijo la "avengers", quien agregó que las acusaciones de prebendas en contra de los doce congresistas que conforman la facción de Kenji Fujimori son "prácticas montesinistas". "Por ejemplo, uno de ellos es tener la osadía de publicar abiertamente que nosotros estaríamos recibiendo preventas de parte de Gobierno. Lo cual es absolutamente errado, solo queda en su mente. De repente ellos están acostumbrados a hacerlo", afirmó.

Aumentan licencia a padres

La Comisión de Trabajo del Congreso aprobó el proyecto de ley 1412 que propone modificar la Ley N°29409 para incrementar de cuatro a 10 días la licencia de paternidad a los trabajadores tanto del sector público como del sector privado. El citado proyecto, formulado por la congresista Úrsula Letona, de Fuerza Popular, propone también que en caso de que el nuevo hijo nacido prematuro o en condiciones de cuidado especial, la licencia por paternidad con remuneración se prolongue por diez más. Además, la norma establece que si el nuevo hijo nace con alguna enfermedad degenerativa, terminal, irreversible o un grado de discapacidad severa, el empleador deberá otorgar una licencia con remuneración por 30 días. "Un gran paso para fortalecer el vínculo padre e hijo durante los primeros días del recién nacido", comentó en Twitter la legisladora Letona tras la aprobación de la Comisión de Trabajo.

Arana cuenta los votos

El parlamentario de Frente Amplio, Marco Arana, aseguró que en el Parlamento cuentan con los votos necesarios para aprobar el proceso de vacancia al presidente, Pedro Pablo Kuczynski y que será votada este viernes. En declaraciones a la prensa, el parlamentario dijo que de acuerdo a los plazos del Congreso el proceso de vacancia puede ser votado entre el 22 de marzo y el 2 de abril, después de que el mandatario brinde sus declaraciones a la comisión Lava Jato. "Creo que debemos tener los votos. Recordemos que hubo una campaña para decidir: no se van a poner de acuerdo para la moción, se hizo la moción. No van a tener las firmas necesarias y logramos tener más de 26 firmas. Ahora para la admisión de vacancia se necesitan 52 firmas y eso lo vamos a ver ahora el jueves. Creo que tenemos holgadamente esos votos y debieramos llegar a los 87", dijo. Se nota mucha confianza en Arana. ¿Recibirá un portazo después?



Otro pedido de extradición a Toledo

El coordinador de la Fiscalía de Lavado de Activos, Rafael Vela, adelantó que en "poco más de un mes" se formalizará ante la Cuarta Sala Penal de Reos Libres la acusación fiscal y se presentará paralelamente un nuevo pedido de extradición contra el prófugo ex presidente Alejandro Toledo por el Caso Ecoteva. Este caso se inició luego de que en enero del 2013 se denunciara la compra inmobiliaria que la suegra de Toledo, la ciudadana belga Eva Fernerbug, realizó en Las Casuarinas, Lima. El capital provenía de la 'offshore' Ecoteva Consulting Group, que a su vez recibió dinero de otras tres empresas 'offshore' que acumularon cerca de US\$17 millones. La fiscalía imputa al ex mandatario el presunto delito de lavado de activos y sobre este pesa una orden de 18 meses de prisión preventiva.

A la espera del "choque de Titanes"



La guerra final podría llegar al Apra. El vocero de la bancada aprista, Jorge del Castillo, cree que no se justifica el nuevo pedido de vacancia contra PPK, cuya admisión se vota mañana. Para el legislador "Nadie puede ser juzgado dos veces por los mismos hechos. El presidente recién va a dar su declaración el 16 y la admisión de la vacancia se verá el 15 y ha sido presentada hace una semana. Piden la vacancia antes de escucharlo, me parece atentatorio contra el debido proceso". Cuando se le preguntó que Mauricio Mulder dice que en un plenario el Apra decidirá si apoya o no la vacancia, Del Castillo saltó como un felino y dijo: "La instancia que tiene que decidir cómo se vota es la célula parlamentaria aprista, que yo presido, y no está pintada en la pared". Así que hay que estar en alerta de todo el escándalo que va suceder en Alfonso Ugarte.